

*****首都圏協だより*****

「世界禁煙デー記念イベント 2012」開催

6月3日(日)、東京都渋谷で開催されたタバコ問題首都圏協議会主催の禁煙デーシンポジウム・スモークフリーウォークに参加してきました。

今年は180名入る会場がほぼ満席となり、例年以上の盛り上がりの中、イベントがスタート。前半のリレートークは、海外での葉タバコ生産地における人権問題やタバコ産業の戦略についての話等幅広い話があり、会場の皆さんが真剣に、驚きをもって聞いていたのが印象的でした。一般の方への啓発の重要性を再認識すると共に、私自身もとても勉強になりました。

社会派アイドルグループ、制服向上委員会の皆さんを交えて行われた後半は、村松先生(中央内科クリニック院長)のユーモアあふれるレクチャーで会場が温まった所でライブがスタート。新曲「けんえんの中」を含む4曲で、多いに会場を盛り上げてくれました。

その盛り上がりのまま行われたウォークは、渋谷駅周辺を通行止めにして警察先導のもと行われ、その光景はなかなかのもの。各々が害を訴えるプラカードやカラフルな風船を持って歩き、沿道の若者たちにしっかりアピールできたのではないかと思います。

今回は司会として参加させて頂き、緊張した中でスタートしましたが、ライブやウォークもあって楽しい一日となりました。

【習志野市・B. A.】

7月の定例会は

7月12(木)午後7時～9時

於:市川市中央公民館 第2会議室

市川市八幡4-2-1

(JR本八幡、京成八幡駅より徒歩5分)

TEL(047)334-4279

↓7月末発行の会報では間に合わないのので↓

8月の定例会は

8月2(木)午後6時～9時

いつもより開始時間が早まりますのでご注意ください

於:流山市・ホテル野前 特設会場

(東武野田線「江戸川台」駅西口より
ぐりーんバス「北1号公園前」下車)

※懇親会では、ホテルを鑑賞します♪

卒煙表彰

タバコ問題首都圏協議会は2000年から禁煙デーに「禁煙に成功し、タバコ問題や禁煙について前向きな発言をされている著名人」を表彰しています。今年表彰されたのは、佐渡裕、内村光良、KABAちゃん、山崎弘也、原田泰造、松嶋尚美の6氏です。

「タバコやめてネ」コンテスト

同コンテストは2003年から実施しています。「この人がやめたら多くの人が禁煙を考えるきっかけになると思われる著名人」を投票と順位による得点で選ぶもの。今年の上位5人は(1)野田佳彦(首相)(2)内村航平(体操選手)(3)向井理(俳優)(4)宮崎駿(アニメ監督)(5)北川景子(女優) = 敬称略。

2011年無煙映画大賞

日本禁煙学会が2004年から選定しています。対象は時代劇とアニメを除く邦画作品。

- ▼作品賞＝『ツレがうつになりまして』(監督＝佐々部清、製作＝製作委員会)
- ▼主演女優賞＝北川景子(『パラダイス・キス』)
- ▼主演男優賞＝岡田将生(『アントキノイノチ』)
- ▼監督賞＝秋原正俊(『蜘蛛の糸』)
- ▼話題賞＝『もし高校野球の女子マネージャーがドラッカーの「マネジメント」を読んだ

ら』

▼特別賞＝『私たちの時代』『田中さんはラジオ体操をしない』『よみがえる琉球芸能江戸上り』＝敬称略

逆に喫煙シーンの多い映画の製作者には汚れた灰皿賞(モクモク賞)が授与されます。今回は、『まほろ駅前多田便利軒』『マイ・バック・ページ』『僕たちは世界を変えることができない』『これでいいのだ 映画★赤塚不二夫』『ワイルド7』の5作品を代表して『まほろ駅前多田便利軒』に。

世話人からのメッセージ 生活保護とタバコ

生活保護の受給者が増え続けていることがニュースになっている。今年3月には210万人を超え、過去最多を更新したという。生活保護の方の医療費は「医療扶助」という仕組みで、自己負担なく医療機関にかかることができる。お金がないために病院にかかれず、重症化したり生命を落とすことがないためのセーフティーネットである。

しかし診療をされていて、気になることがある。生活保護の患者さんは、喫煙者が多い。喘息でタバコを吸っていて「禁煙すれば調子が良くなりお薬が減らせますよ」と話しても、「タバコはやめる気はない。薬をくれ」と言われる。「タバコはひまつぶし」「やることがないから、タバコでも吸うしかない」などの発言も聞く。何かを変だと思う。

禁煙したいとがんばりながらも、依存性が強く禁煙と再喫煙を繰り返している生活保護の40代の患者さんがいる。軽作業の仕事を始めた矢先に肺ガンが見つかった。タバコを吸って体を壊し、ますます働けない状態に陥っていく悪循環だ。

生活保護から脱却できる人を増やすために政府は「就労支援を充実させる」計画を立てるそうだが、その前に「就労できる健康を守る」ために生活保護受給者の禁煙支援に真剣に取り組むべきでは？と思う。

(千葉県・田那村 雅子)

メール版《MEMBER'S VOICE》から

◎「市川ショップスの喫煙所」

以前 要望して喫煙所が移動した市川ショップス(確かM. E. さんも要望下さいましたね)ですが、不完全な喫煙所を作られて改善されていないことを先の定例会でI. S. さんがお伝えくださいました。

昨日行きました処、Iさんが仰るように確かにとんでもなく酷い状態でした。あの辺りは喫煙率も相当高そうですね。もし組合員の方でしたら、出資している分尚更憤りを感じる事と思いますが、意見が出ないのかしら。

先ほど意見を送りました。まずは一般消費者目線のみにしました。以前のように御電話がありましたら、その折に詳しくお話ししようと思っています。よろしければ援護投稿をお願いします。

(船橋市・大谷 美津子)

◎「市川ショップスの喫煙所について」

コープ(コープネットお問合せ案内センター)より、以下のお返事が6月6日に来ていました。

「ショップスを運営する管理事務所」が対応しないので苦慮している現場の困惑が伝わってきます。運営会社の連絡先をお知らせ頂けるように返信予定です。

@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@

大谷美津子 様

いつもコープ市川店をご利用頂きましてありがとうございます。ご利用頂いております「コープ市川店」ですが、「ショップス」ショッピングセンター内のテナントとして営業しております。ショップス全体の施設管理に付いては、ショップスを運営する管理事務所が行っております。コープとしても、改善の申し入れを行っておりますが、改善の時期・場所に付いては、明確な回答を頂いていない状況です。引き続き、改善の申し入れを行いますので、しばらくお時間を頂ければと思います。

ちばコープ 市川店

◎「コープ市川店の受動喫煙状況」

以下のように、大変素晴らしいお返事を頂きました。やはり問題はショップス管理組合にあるようです。電話番号をお教え下さいましたので、アクションしてみようと思います。もしよろしければ、皆様も援護をお願いします。

あのままでは、毎日仕事をしている従業員が一番の被害者となってしまいます。でもまずは客の立場で言わないと管理組合は動かないので、そこを考慮して電話しようと思います。

@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@

大谷 美津子様

先日のメールについてのちばコープ市川店責任者からのお返事を下記に添付いたしますので、ご覧下さいませ。

-----ここから-----

大谷美津子 様

いつもコープ市川店をご利用頂きましてありがとうございます。さて、私どもコープ市川店の喫煙所に対するご意見については、6月12日にショップスに入っているテナントの責任者の会議が開催されましたのでその場で改善要望を強く求めました。席上、私どもからは、同様の声を頂いており、方向性も示さないことではご納得いただけないことを強く伝えさせていただきました。引き続き、働きかけを強めて参ります。さて、承りました管理会社の連絡先は、電話連絡のみの対応でございますが、つぎの連絡先でございます。

(ショップス管理事務所: 電話: 047-370-1111)

なお、ショップス管理事務所に対して、管理事務所として対応してほしいと伝えて了解を得ております。

生活協同組合 ちばコープ コープ市川店店長

空気も美味しい店・千葉

【カフェ】

cafe くらねこ食堂 : 無煙

富津市大堀2-9-12

(JR 内房線「青堀」駅から徒歩15分)

TEL0439-73-1497

月～土、祝日11時～15時 (L.O.14時30分)

日曜11時～16時 (L.O.15時30分)

水曜・第3木曜定休

カフェ・ドゥ・ラ・ママン : 無煙

松戸市紙敷602 アルフレンテビル1F

(JR 武蔵野線・北総線「東松戸駅」駅前)

TEL047-392-4768

11時～20時(日祝～19時30分)

木曜定休、月1回不定休あり

【短信】

- ◆朝日新聞社が受動喫煙防止条例について47都道府県にアンケートしたところ、神奈川、兵庫が制定したほか、京都、静岡、島根の3府県で検討していることが分かった。国に法規制の強化を注文する声も9府県からあがった。千葉県では検討会から報告書を受け取っても検討に入っていないのだろうか。
- ◆船橋市は7月から毎週水曜日を「禁煙デー」とする。禁煙デーでは市役所本庁舎をはじめとする全ての市の施設の敷地内における市職員の喫煙を終日禁止し、来訪者にも協力を呼びかける。

<<事務局 備忘録>>

- 6.1(金)別納で164号を94通(会員40通、贈呈等54通)発送
▽サポセンに164号8部配置、2部掲示依頼(163号残7部)
- ▼6.2(土)Uさんに画像ファイルを添付して164号原稿を送信
▽UさんからWEB版164号アップ連絡メール→WEB版購読会員にWEB版164号のお知らせ、関係各位宛、新[muen]ML、全県調査回答自治体担当宛にWEB版164号のご案内配信
- ▼6.4(月)全県調査結果のご案内を11,12年回答者宛配信(千葉県、市川市、鴨川市へは各サイトのフォームに書き込み、神崎町へはFax)
- ▼6.5(火)首都圏協議会サイト担当氏に6月定例会情報掲載依頼メール、ちば環境情報センターサイト「談話室」に書き込み
- ▼6.6(水)首都圏協議会サイトに6月定例会情報掲載確認→担当氏にお礼メール
- ▼6.8(金)「タバコやめてネ」コンテストにご参加を配信
▽Kさんに5.10~6.6収支記録送信▽毎日新聞記者から全県調査について問い合わせTel
- ▼6.12(火)毎日新聞に全県調査結果掲載→事務局通信457号配信。外部関係者にも毎日新聞記事掲載連絡メール配信
- ▼6.20(水)ちば環境情報センター用の全県調査原稿作成
- ▼6.25(月)大谷代表経由で添付ファイルでエコメッセ参加申込
▽田那村さんから「世話人からのメッセージ」
- ★この間にメールで配信した事務局通信は454~458号、メール版<メンバーズボイス>631~638号。
- ★6月定例会は7日、船橋市の会員店<cafe EST>さんで開催し、6名が参加しました。=6月27日現在で会員は114名

..... 編集後記

まだ7月7日の勉強会に間に合います。至急ご連絡ください！◆今年
は恒例のホテル鑑賞会併催の流山での8月定例会が2日と、7月の会
報でご案内してはととも間に合わないので、今月号に7、8月の定例会
のご案内を併載しました◆私を含め6月定例会参加者の半数が同じ頃
に自転車の盗難に遭っていてビックリ◆QVC マリンフィールドへの課外
活動は8月25か26日の予定です。こちらにもぜひご参加を！！(S.Y)